
 

Compte-rendu de l’Assemblée Générale de l’Année 2023 le 6 avril 2024. 

Présents : 29 adhérents 
Pouvoirs :13 présents 
Pouvoirs internet : 9 
 
Mme Denise Fournier accueille l’ensemble des personnes présentes et les remercie pour l’intérêt qu’elles 

portent à notre association. Elle remercie aussi toutes les autres qui nous ont fait parvenir leurs pouvoirs, leurs 

encouragements et leurs amitiés chaleureuses.   

La séance se déroulera ainsi : 

• Rapport moral de la présidente. 

• Rapport financier Brigitte Isnart. 

• Rapport d’activité Eric Gili. 

• Questions Diverses  

• Réunion CA et décisions   

Rapport moral de l’année 2023 fait par Mme Fournier 

Bien sûr le musée nous manque toujours et pas seulement sentimentalement mais aussi pour le fonctionnement. 

Cela ne nous a pas empêchés de travailler. Eric Gili nous fait part de l’avancée du dossier  administratif. Celui-

ci avance assez lentement mais dans de bonnes conditions. La consultation suit son cours. 

Nous avons donc pu effectuer nos activités traditionnelles à Saint-Martin d’autant plus volontiers qu’elles nous 

sont très demandées et sont appréciées  (demande de Monaco). 

Les divers marchés ont été très positifs. La vente de nos ouvrages est en progression. Nous constatons un intérêt 

soutenu et une présence importante.  Outre le rapport financier, cela constitue une excellente communication 

auprès des personnes curieuse de notre travail et de la diffusion de la connaissance de notre patrimoine commun 
des vallées. 

L’exposition annuelle avait pour thème : « La Vésubie en Lumière ». Nous avons eu beaucoup de difficultés à 

trouver un local mais un grand merci à Mme Trojani qui a bien voulu nous louer une salle dans le village, ce qui 

a facilité la mise en place et les visites. L’installation a demandé beaucoup de travail. Merci à Georges Rosa et à 

Jean-Paul André qui a bien voulu nous prêter ses collections personnelles montrant l’évolution des objets 

électriques et les progrès et le confort s’installant à Saint-Martin. Cette exposition n’a été possible que grâce au 

bénévolat de ceux qui ont bien voulu participé au nettoyage de la salle, à l’installation de tous les éléments de 

l’exposition. Les visiteurs ont été reçu par Mme Spencer et par Grégory un jeune étudiant de Roquebillière en 

espérant avoir suscité là une vocation ! 

Les soucis pour l’an prochain s’éloignent un peu puisque Mme Trojani accepté de nous signer un bail pour la 

prochaine exposition. Mais l’absence du musée se fait sentir !  

Nous sommes fiers de pouvoir présenter l’été à SMV des manifestations culturelles gratuites et intéressantes et 

de remplir notre rôle au service du patrimoine et de prendre ainsi notre part originale à la vie touristique du 

village. Nous remercions aussi toutes les autres communes participants à nos activités, soit en numéraire, soit 

en mettant à notre disposition salle et matériels. 

Ce rapport moral est proposé aux votes et est adopté à l’unanimité. 

Mme Fournier passe la parole à Brigitte Isnart qui nous présente le rapport financier. 

Les comptes 2023 sont équilibrés.  

Nous avons dépensé 31543€ et avons eu en recettes 30448€.  

Au 31 décembre 2023, le solde en banque est de 18538€ 

Nous avons placé les 76000€ provenant du compte réservé au futur musée. Avec la création de ce compte en 

2021, nous avons respecté le vœu des personnes faisant des dons exclusivement pour le futur musée, et 

appliqué la loi concernant ce type de dons.   



Nous essayons toujours avoir au moins 6 mois de trésorerie d’avance. Nos dépenses que cela soit pour les 

expos ou les éditions sont conséquentes pour notre budget.  

Nous préparons l’année 2024 dans les mêmes conditions. 

Le rapport financier de l’année est soumis aux votes. 

Il est approuvé à L’unanimité. 

Mme Fournier passe la parole à Eric Gili pour le rapport d’activité. 

Voici l’ensemble des conférences présentées en Vésubie et Valdeblore Nous remercions les communes nous 

ayant accueillis chaleureusement. En particulier Roquebillière qui nous accueille le deuxième samedi de chaque 

mois depuis 2008 dans le cadre des Samedis de l’AMONT. 

Activités à l’extérieur : les journées de la Tinée, St Etienne, Auron et l’APPEM à Puget Thénier : intérêt de se 

faire connaître  et reconnaître des autres associations et d’un public différent. 

Voici un listing un peu long mais très éclairant sur l’ensemble de nos activités. Et merci à tous nos bénévoles. 

 

LES SAMEDIS DE L’AMONT 2023 
 

8 avril < Samedis de l’AMONT/ Jérôme BRACQ / Le franchissement des gorges de Saorge par la route Royale 
Nice-Turin, XVIe – XIXe siècle  

13 mai < Samedis de l’AMONT / Aude LAZARO / Chapelles et églises de la Vésubie au Moyen Âge, cinq siècles 
d’histoire 
10 juin < Samedis de l’AMONT / Jean Loup FONTANA / Résidences aristocratiques, fiefs et élites en Provence 
Orientale (XVIIe-XVIIIe siècles) 
8 juillet < Samedis de l’AMONT / Anne BROGINI / Les Chevaliers de Malte dans les AM 
12 août < Samedis de l’AMONT / Alain OTHO / La libération de Nice (28 août 1944), entre mythes et réalités 
23 septembre < Samedis de l’AMONT / Germain BUTAUD / Les familles nobles du Haut Pays au Moyen Age. 
14 octobre < Samedis de l’AMONT / Yves BRUGIERE / La monnaie de Nice au temps de Catherine Ségurane   

18 novembre < Samedis de l’AMONT / Pascal DIANA / Turini, naissance d’une légende 

9 décembre < Samedis de l’AMONT / Eric GILI / La Suisse Niçoise à deux pas de la Côte d’Azur : le Haut Pays, 

terrain de jeu de la bourgeoisie azuréenne (1860-1940) 

AUTRES CONFERENCES  VESUBIE-VALDEBLORE 

12 mai < Conférence / Eric GILI / De la quincaillerie à l’usine électrique. Joseph Mottet (Colloque international 

de Nice) 

14 juin < Conférence / Eric GILI / Se réapproprier la notion de Water Care : Le canal de Nantelle à St Martin 
Vésubie (France, Alpes-Maritimes) et la conservation de la ressource en eau, Université de Montpellier 
25 juin < Conférence / Eric GILI / Les seigneurs Lascaris de Castellar (NOBILIAM), Castellar 
1er juillet < Conférence / Joël SAVIER / EDF dans le Haut Pays niçois 
2 juillet < Conférence / Eric GILI / La transhumance, Valdeblore 
19 juillet < Conférence / Eric GILI / Le patrimoine religieux de St Martin-Vésubie. Entre protection et dévotion 
26 juillet < Conférence / Eric GILI / La Vésubie au temps des seigneurs 
5 août < Conférence / Eric GILI / Surveiller la frontière dans la Haute Vésubie 
8 août < Conférence / Mirjam NEU / Les canaux de La Bollène Vésubie, 18 h (mairie)  
19 août < Conférence / Eric GILI / La Révolution et les barbets et Saint-Martin-Vésubie 
24 août < Conférence / Mirjam NEU / Les canaux de Roquebillière, 18 h (mairie) 
25 août < Conférence / Mirjam NEU / Les canaux de Belvédère, 18 h (mairie)  
2 septembre < Conférence / Eric GILI / Qui étaient “les Juifs de Saint-Martin-Vésubie” ? (médiathèque 
valléenne, heure à préciser) 
7 septembre < Conférence / Eric GILI / Une histoire de la frontière franco-italienne dans la région de Saint-
Martin-Vésubie, 18 h (médiathèque valléenne) 



9 septembre < Conférence / Mirjam NEU / Les canaux de Nantelle et de Saint-Martin-Vésubie, 16 h 
(médiathèque valléenne) 
15 septembre < Conférence / Mirjam NEU / Les canaux de Venanson, 18 h (mairie) 
16 septembre < Conférence / Mirjam NEU / Les canaux du Figaret d’Utelle, 14 h (salle de l’ancienne école) 
16 septembre < Conférence / Mirjam NEU / Les canaux de La Bolline Valdeblore, 18 h (salle du Clot) 
23 septembre < Samedis de l’AMONT / Germain BUTAUD / Les familles nobles du Haut Pays au Moyen Age 
(Rostaing, Glandevès et autres…) 
30 septembre < Conférence / Mirjam NEU / Les canaux de Belvédère, 16 h (mairie) 
 
DIVERSES ACTIONS ET REUNIONS 
18 février < CEV Plénière  
13 mai < Assemblée Générale de l'année 2022 à la médiathèque de Saint Martin Vésubie à 10h.  
17 mai < Rencontre avec le Dir. du Mémorial de la Shoah (D. Fredj) 
26 mai < Formation PNM / Eric GILI /Autour de l'Authion mais sans les Merveilles, diachronie des vallées 
3 juin < Forum des Associations à Saint-Martin-Vésubie 
9 juin < Rencontre avec le Dir. avec la Dir. Agence06 et Sec. Gle de la mairie de SMV sur les 3 projets 
architectes pour la reconstruction du Musée 
16 et 18 juin < Tournage Des Racines et des Ailes sur la Belle Epoque à St Martin Vésubie 
25 juin < Salon de l’Artisanat et des Commerçants de Saint-Martin-Vésubie 
                < Exposition /  Jean Paul ANDRE / Les fers à repasser 
1er juillet < Exposition / Canaux d’irrigation (La Bollène, Belvédère, Saint-Martin, Roquebillière, Venanson…) 
15 juillet < Exposition / Lumières de la Vésubie, St Martin Vésubie 
5 août < Fête du Pain de Saint-Martin-Vésubie 
7 octobre < Journée des Associations à Puget-Théniers (Denise)  
8 octobre < Journée du livre à Mouans-Sartoux (Lucette) 
3 septembre < Marche de la Mémoire / Col de Cerise 

LES SORTIES PATRIMOINES 
22 avril < Sortie/ Georges ROSA / Sur le chemin des glacières 
10 juin < Sortie/ Eric GILI / Lancement “Les Routes du Sel” à Utelle par la Métropole    
16 juin < Sortie/ Pascal DIANA / Directions du PNM et secteurs Roya (et Vésubie, pas venue) 
17 juin < Sortie/ Georges ROSA / Les Balades de la Belle Epoque / Anduebis / Saint-Nicolas 
3 septembre < Marche de la Mémoire / Col de Cerise 

Les Groupes se réunissent régulièrement. Ils travaillent sur des sujets différents et  transmettent leurs 
recherches au Centre d’Etude Vésubien qui est en charge de la collecte des données numérisées ou à 
numériser.  
Le travail de recensement des canaux se poursuit mais c’est un travail de longue haleine et quelle que soit 

l’envie qu’on en ait il n’est absolument pas question, pour les temps à venir, d’un colloque. Nos finances et nos 

forces vives ne nous permettent pas d’organiser, dans la qualité de logistique, un tel évènement. Cela dit l’idée 

reste positive. Nous en reparlerons….  

L’essentiel restent les publications. Le PHP a subi un retard mais est maintenant en bonne voie. Toutefois  2 

carnets : les Glaciaires et  Le Turini ont un beau succès. Deux avons  réédité deux carnets (ce qui est rare) « Les 

routes du sel » et « la Madone ». Bonne vente de livres ce qui atteste de l’intérêt porté à ces travaux de 

recherche. Nos bénévoles, que nous remercions,  sont nos atouts pour les ventes en lignes, et sur les marchés. 

Autre travail moins visible mais qui est une lourde charge, la gestion du fond patrimonial. Il se reconstitue petit 

à petit après sa disparition (tempête Alex). A ce jour, Georges Rosa et son équipe s’active. Plus de 1300 objets 

recensés, nettoyés et étiquetés. Nous avons enfin trouvé un local grâce à monsieur Manfrédi Maire de 

Roquebillière. Rapidement nous allons pouvoir entreposer de nouveaux objets . Des donateurs attendent notre  

signal…  

Ce rapport d’activités est proposé au vote : il est approuvé à l’unanimité. 

Les différents projets pour 2024 sont les suivants :  



Faisant suite au tournage de la « Balade de la Belle Epoque / Anduebis / Saint-Nicolas », un projet vidéo est en 

cours et sera présenté en totalité lors de l’expo 2024 dont le thème est le sport. Un teaser de 2mns est présenté 

ce jours. 

Les conférences, les éditions et les marchés se poursuivront avec autant d’efficacité nous le souhaitons que pour 

2023.   

Deux places se libèrent au Conseil d’Administration : Mme Isabelle Monnin (départ) et M.  Jean-Paul 

André (santé). 

Nous les remercions pour le travail effectué et leur gentillesse .   

Nous avons reçu les candidatures de Georges Rosa et de Ivan Toche. 

Leurs candidatures sont acceptées à l’unanimité. 

Tous les autres administrateurs continuent leur mission au sein du C.A. 

Une suspension de séance est demandé afin que le CA se réunisse afin de voter la constitution du bureau ainsi 

que la validation de l’Adresse de l’Amont . Voici leurs décisions : 

• Présidente (reconduite) : Denise Fournier 

• Trésorière (reconduite) : Brigitte Isnart. 

• Trésorière adjointe : Sibylle Boccard. 

• Secrétaire : Sibylle Boccard.   

• Secrétaire Adjoint : Patrick Clément chargé du site et de l’informatique. 

• Eric Gili (reconduit) Directeur Bénévole. 

 

L’Adresse de l’AMONT est : 

L’Amont 

Association Montagne et Patrimoine 

Chez Denise Fournier 

Le Gimbert 

Route des Blancons 

06450 BELVEDERE 

 

Denise Fournier remercie vivement tout le monde pour leur participation à cette A.G.  

 

Terminée à 12h. 

 

 

 

 

 

 


